
дит себя только на сцене, и его ны
нешнее окружение (а это не только 
сверстники) -  свидетельство целе
устремленности и большого труда.

У Ержана мы поинтересовались, 
как он расставляет приоритеты.

-  На первом месте вокал, ка 
втором футбол (четыре занятия в 
неделю в спортивной секции); на 
третьем -  учеба, а на четвертом -  
сольфеджио, -  не таясь, по-маль
чишески непосредственно расска
зал паренек, имеющий приличную 
армию фанатов.

Заслуженный деятель РК, кава
лер ордена «Құрмет», певица Клара 
Толенбаева (Нур-Султан) считает, 
что любой из нынешних участников 
составит достойную смену оперным 
певцам:

-  Разница между вокалом акаде
мическим и эстрадным большая, но 
по таланту детей понятно, что у них 
получится все.

Конкурсантка из Атырау Амина 
Курбанова рассказала, что музыкой 
она занимается для души, намере
на получить совсем не творческую 
специальность, но не исключает, что 
по окончании университета может 
вернуться на сцену. И каково же бы
ло удивление девочки, когда от ми
нистра культуры и спорта РК ей вру
чили сертификат на запись песни в 
студии Astana Opera!

Высокий старт
На Гала-концерте по случаю за

крытия очередного конкурса при
сутствовал аким области Ондасын 
Уразалин.

-  Завтра вы разъедетесь и увезе
те в своих сердцах тепло Актобе, -  об
ратился он к ребятам на трех языках.
-  И мы будем болеть за вас, когда вы 
станете покорять Евровидение, ведь 
стартовали вы на Baqytty bala.

Ондасын Сеилович вручил Гран- 
при и 1 000 000 тенге 13-летней Ай- 
лун Заушевой из Тараза. Елизабет За
харьева из Болгарии и Адель Кунади- 
лова из Нур-Султана стали обладате
лями двух первых мест, двух вторых
-  москвичка Милана Пономаренко и 
житель Актау Армен Саакян. Искан
дер Гасанзаде из Баку, Камила Газиз- 
кызы и Есет Алжанов из Нур-Султана 
заняли третьи места.

Помимо официальных наград, на 
нынешнем конкурсе были и специ
альные: от фанатов, Министерства 
культуры РК, частных и государ
ственных студий. «АВ» поздравля
ет воспитанника Актюбинской ДМШ 
№ 3 Ислама Кыстаубая с предостав
ленной ему возможностью обучения 
в спецшколе «Шабыт» при КазНУИ.

Татьяна ВИНОГРАДОВА

а в концерте Димаша Кудайбергена примет участие 
юная жительница казахстанской столицы.

-  Инициатива проведения фе
стиваля юных вокалистов при
надлежит областному акимату, 
стартовала идея в 2018-м -  в Год 
ребенка в Актюбинской области, -  
рассказывает руководитель твор
ческого центра «DimashAli» Канат 
Айтбаев. -  Когда в 2017 году Ди- 
маш стал известен миру благода
ря участию в китайском конкурсе 
I Am Singer, управление культуры 
обратилось с просьбой помочь в 
организации нового творческого 
форума. Да, опыт у нас есть, свя
зями обросли -  почему не взять
ся? Помогаем мы с удовольстви
ем, и помогать будем, но никто не 
ожидал той популярности конкур
са, которая сегодня наблюдается! 
Наверное, популярность обуслов
лена качеством отбора и организа
ции. Да, задумкой было выявление 
лучших из подающих заявки, но мы 
видим, что двадцать ребят, приехав
ших в Актобе, уже победители: они 
настолько профессионально поют, 
что судить их было архисложно. 
Думаю, составляющая популярно
сти и в профессионализме наше
го жюри, умеющего отбирать. Для 
детей конкурс является не только 
опытом работы с профессионала
ми как из числа судей, так и участ
ников, но и хорошей коммуника
цией -  они не прекращают друж
бы, разъехавшись по домам. Дорог

факт, что дети не огорчаются тому, 
что Гран-при один, а не двадцать!

-  Да, я знаю, что чаты, создан
ные на время фестиваля, не закры
ваются -  ребята используют их для 
коллективного общения, обмени
ваются чем-то важным, -  добавила 
член жюри фестиваля Светлана Ай- 
тбаева. -  На нынешний конкурс в 
качестве зрителей хотело приехать 
много участников прошлых двух -  
не позволила эпидситуация. Я допу
скаю, что на какой-нибудь юбилей
ный Baqytty bala, скажем, по случаю 
20-летия, они приедут уже звезда
ми и давними друзьями.

Как проходит отбор
Если на I фестиваль в 2018 году 

заявки подавали более 400 детей, 
то в 2019-м и 2021-м -  более 500. 
Видеозаписи члены жюри прослу
шивают в одиночку, выставляют 
личный ба/ііл, все оценки крайне 
объективны. Прослушивающий не 
знает региона проживания конкур
санта, поэтому претензии, почему 
из такого-то региона или страны нет 
детей, неуместны -  значение имеет 
только умение петь.

-  На нашем конкурсе задается 
тон, и задают его члены жюри, пото
му что критерии отбора и судейства 
у всех разные, -  продолжает Свет
лана Ермековна. -  Немаловажен и

фактор дружбы ребят: они усваива
ют, что в любом месте и в любое вре
мя нужно работать на развитие жан
ра, а не ради конкуренции.

Яркий пример строгого судейства 
-  юный вокалист из Уральска Ержан 
Максим: после победы на Baqytty 
bala-2018 он стал победителем 6-го 
сезона «Голос. Дети», потом в свою 
школу его пригласил Игорь Крутой.

Одной из наград победителю яв
ляется участие в концерте Димаша 
Кудайбергена. Так, в 2018 году вме
сте с кумиром миллионов на лон
донской сцене выступила актюбинка 
Наргиз Жанузакова, в 2019-м на сце
не Нью-Йорка -  жительница столицы 
Айкерим Тлеубек. Вчера Димаш объя
вил имя следующего партнера по сце
не -  Адель Кунадиловой из Нур-Сул
тана [на верхнем фото).

Лица фестиваля

раз. Три года назад он судил про
фессиональных вокалистов и име
ет мнение о певческом феномене 
Казахстан це в:

-  Да, вы -  поющая нация. Я был 
в Тургае и сожалею, что там нет хо
роших педагогов, хотя в областном 
центре -  Костанае -  есть. В Актобе 
их много, отсюда и такой резуль
тат. А Димаш -  явление мирового 
порядка, очень редкое в истории. В 
Болгарии поют много, но больше это 
застольная традиция, нежели про
фессиональная.

Лауреат международных кон
курсов из Узбекистана Сильвия Де 
Оноре призналась, что при наличии 
таланта выходить на сцену в любом 
возрасте не рано:

-  Но какие сильные конкурсан
ты на Baqytty bala! Нигде больше 
я их столько не видела. Моя дочь 
участвовала б'этом конкурсе в 2019

__- — году,'получила диплом участника,
В качестве гостя ^^актйбин-

ский форум посетила победитель 
«Славянского базара-2021» Рухия 
Байдукенова.

-  Особенности этого фестиваля в 
том, что дети поют исключительно 
хорошо, -  считает Рухия. -  Лично 
я Гран-при дала бы каждому. Удиви
тельно, но побывав на Baqytty bala, 
его участники разносят славу об Ак
тобе по всему миру.

Доктор эстетики, член правления 
Ассоциации вокальных педагогов и 
продюсеров Болгарии и Италии Ни
колай Текелиев в Актобе уже второй

но осадка не осталось: очень те
плый, домашний форум, где всех 
объединяет музыка.

Мама Ержана Максима Гульми- 
ра Алибек рассказала, что с нача
лом пандемии Ержана пришлось 
забрать из Москвы в Казахстан, а 
чтобы не прерывать специализи
рованного обучения, семья перее
хала в столицу, где мальчик учится 
школе «Шабыт»:

-  В семье поют все, но после се
рьезных достижений сына мы ре
шили помочь ему стать професси
ональным артистом. Да, Ержан ви


